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Министерство строительства 
и ЖКХ России предлагает ввести 
штрафы для организаций, нека-
чественно оказывающих услуги 
в сфере ЖКХ, а также допустив-
ших ошибки при расчете плате-
жей для граждан. Об этом сооб-
щил на заседании совета непар-
ламентских партий при предсе-
дателе Госдумы министр стро-
ительства и ЖКХ Михаил Мень. 

По его словам, проект поправок в 
Жилищный кодекс России, пред-
усматривающих введение штра-
фов, уже внесен в правительство.

Кстати таблица действующих 
штрафов к управляющей органи-
зации доступна в электронной 
системе «Управление многоквар-
тирным домом». 

Штраф за неправильный рас-
чет платежей по ЖКХ может со-

ставить 15% от неправильно рас-
считанной суммы.

Ранее замминистра строи-
тельства и ЖКХ Андрей Чибис со-
общал, что россияне тратят око-
ло 10% своих расходов на оплату 
услуг ЖКХ. По его словам, высо-
кий платеж связан с раздутыми 
издержками и большими потеря-
ми ресурсов, поэтому Минстрой 
и сопровождал принятый законо-
проект о долгосрочном индексе 
платежа граждан за жилищно-
коммунальные услуги.

И. Тодоров

С 8 января по 17 марта 2014 
года кадровый ресурс ООО 
«Сочиводоканал» усилен допол-
нительными бригадами специа-
листов водопроводно-канализа-
ционного хозяйства.

В о  в р е м я  п р о в е д е н и я 
Олимпиа ды необходимо не 
только организовать круглосу-
точное дежурство и ремонтные 
работы в ночное время, но и вне-
сти посильный вклад в обеспе-
чение комфорта для жителей и 
гостей Сочи,  - определили за-
дачу специалисты предприятий 
ВКХ.

С  1  ф е в р а л я  в  О О О 
«Сочиводоканал» для обеспе-
чения непрерывного производ-
ства работ по устранению ава-
рийных и предаварийных ситу-
аций на сетях водоснабжения и 
водоотведения, аварийно-вос-
становительные бригады были 
переведены на усиленный про-
изводственный режим.

- В общей сложности 13 бри-
гад сети водопровода и 11 бри-
гад сети канализации задей-
ствованы на круглосуточных 
дежурствах в Центральном, 
Хостинском и Адлерском рай-
онах Сочи, - сообщил Дмитрий 
Черняев, главный инженер ООО 

«Сочиводоканал». 
- По прибытии в Сочи мы за-

нимаемся своей привычной ра-
ботой: ликвидируем порывы, 
ремонтируем трубы, выезжа-
ем на аварии, - говорит Николай 
Иващенко, бригадир аварий-
но-восстановительной брига-
ды филиала «Ейский групповой 
водовод». - Когда предложили 
поехать в Сочи поработать на 
Олимпиаде, согласились сра-
зу – такая возможность нечасто 
выпадает, будет о чем близким 
рассказать.

Бригады Сочинского водока-
нала совместно с коллегами во-
доканалов из Краснодарского 
края трудятся на объектах пред-
приятия. Особое внимание – 
Адлерскому району, непосред-
ственному месту проведения 
Игр.

Усиленный режим рабо-
ты будет действовать в ООО 
«Сочиводоканал» полтора ме-
сяца, вплоть до 17 марта.

А. Терновая

Н а  ф о т о :  А в а р и й н о -
восстановительные бригады 
ликвидируют аварию на сетях 
Сочинского водопровода.

ПОМОЩЬ 
КОЛЛЕГАМ
ПОМОЩЬ 
КОЛЛЕГАМ

ВкХ

Для обеспечения надежной работы си-
стемы водопроводно-канализационного 
хозяйства во время проведения XXII зимних 
Олимпийских игр и XI Паралимпийских игр в горо-
де Сочи на помощь сочинским коллегам прибыли 
десятки квалифицированных специалистов из Крас-
нодара, Армавира, Крымска, Ейска.

Уважаемые читатели “Жилищного вестника”!Уважаемые читатели “Жилищного вестника”!
Нашу газету в электронном виде и ряд других статей, 

информаций и методических материалов вы сможете 
отыскать на сайте: www.gkh-kuban.ru. Здесь же вы по-
лучите возможность задать интересующие вас вопро-
сы специалистам жилищно-коммунального комплекса 
края и получить исчерпывающие ответы.

 Заходите к нам на сайт!

На Кубани вступило в силу по-
становление «Об утверждении 
региональной программы капи-
тального  ремонта многоквар-
тирных домов». Она рассчитана 
до 2043 года. По новому закону  
оплачивать капремонт теперь бу-
дут сами жильцы. 

Сейчас в регионе 60 процен-
тов многоквартирных домов нуж-
даются в капремонте. Поэтому 
программа рассчитана на годы 
вперед. За это время на Кубани 
планируется капитально отре-
монтировать 18 тысяч 298 до-
мов. Все они вошли в краевую 
программу, где у каждой много-
этажки есть свой перечень работ 
и сроки выполнения. 

Ремонт в многоэтажках нач-
нется в 2015 году. Но уже в этом 
году жильцы начнут копить на 
него деньги. Ориентировочно в 
мае или в крайнем случае в ию-
не каждому собственнику жилья 
многоквартирного дома придут 
квитанции, в которых появится  
графа расходов на капремонт. 
Минимальный размер взноса 
составит пять рублей 32 копейки 
за один  квадратный метр общей 
площади жилого помещения. 

К примеру, хозяевам однуш-
ки каждый месяц придется пла-
тить около 200 рублей. Но ес-
ли эта сумма не сможет покрыть 
все расходы капремонта, жильцы 
дома на общем собрании  могут 
поднять сумму  взноса. Они же 
будут сами выбирать, где копить 
средства. Есть два варианта: пе-
речислять деньги  на специаль-
ный счет в банке  или на счет ре-
гионального оператора. В пер-
вом случае ремонт будет прове-
ден по мере накопления средств 

кАПРЕМОНТ

на спецсчете. Во втором случае 
ремонт будет проводиться в со-
ответствии с краткосрочным пла-
ном проведения капитального 
ремонта и с учётом сроков, уста-
новленных региональной про-
граммой. А это значит, что если, 
к примеру, ваш дом срочно нуж-
дается в ремонте -у вас течет 
крыша, требуется ремонт фаса-
да, инженерных коммуникаций, 
то их починят в долг. 

Н. Восканян

С  1  м а р т а  2 0 1 4  г о д а 
«Таманский групповой водопро-
вод» возобновляет «водную ам-
нистию» для граждан, незакон-
но подключившихся к сетям во-
доснабжения.

Для успешной реализации 
долгосрочной программы по 
развитию водного хозяйства 
сельских поселений необходимо 
сокращение числа нелегальных 
пользователей, что позволит су-
щественно повысить объем ре-
сурсов, направляемых на разви-
тие водных ресурсов, и обеспе-
чить надежность работы сетей 
в условиях растущего спроса на 
услуги водоканала.

Амнистия дает возможность 
пользователю, незаконно под-
ключившемуся к сетям водо-
снабжения, оформить разреши-
тельную документацию на осо-
бых условиях, избежав крупного 
штрафа. Для оформления раз-
решения при себе достаточно 

иметь документ, удостоверяю-
щий личность, а также правоу-
станавливающие документы на 
домовладение.

Значительное число горо-
жан ранее уже воспользовалось 
предложением водоканала, ведь 
в случае несвоевременной «явки 
с повинной» таким несознатель-
ным домовладельцам грозит 
штраф до 70 тысяч рублей (сум-
ма складывается из расчета сто-
имости повреждения коммуника-
ций, а также затрат на организа-
цию нового подключения к сетям, 
оформленного по правилам).

Для получения более под-
робной информации о кампа-
нии необходимо связаться со 
специалистами службы сбыта 
«Таманский групповой водопро-
вод» (тел. 8-918-68-48-133).

ВОдОСНАбЖЕНИЕ

Срок действия амнистии – 
1 месяц (с 1 марта по 1 апреля 
2014 года).
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Открытое акционерное об-
щество Водоканал» (ОАО «Анапа 
Водоканал») является правопре-
емником МУП  (ОАО «Водоканал») 
г-к Анапа, созданного на базе во-
допроводного-канализационно-
го хозяйства, основанного в 1943 
году. Учредителем и владельцем 
имущества, находящегося в хо-
зяйственном ведении предпри-
ятия, является управление иму-
щественных отношений админи-
страции города  курорта Анапа.

ОАО «Анапа Водоканал» явля-
ется юридическим лицом, эконо-
мически самостоятельным и су-
ществующим на доходы от реа-
лизации воды и отвода сточной 
жидкости от населения, здрав-
ниц, организаций и предприя-
тий всего муниципального об-
разования город-курорт Анапа. 
Численность работников пред-
приятия-760 человек.

Генеральный директор ОАО 
«Анапа Водоканал»- Казарьян 
Геннадий Артемович, по обра-
зованию инженер-строитель, 
работает на предприятии с 12 
июня 1971 года, в должности ди-
ректора предприятия с 1997 го-
да. Неоднократно получал бла-
годарности от главы города-ку-
рорта Анапа и главы админи-

страции Краснодарского края. 
Имеет награды и медали: «За вы-
дающийся вклад в развитие го-
рода курорта Анапа», «За трудо-
вое отличие», «100 лет профсою-
зам России», «Почетный работ-
ник ЖКХ России» В 2006 году ему 
присвоено звание «Заслуженный 
работник ЖКХ Кубани». 

Централизованным водо-
снабжением обеспечены 48 на-
селенных пунктов из 52 населен-
ных пунктов муниципального об-
разования город-курорт Анапа. 
Общее количество водозабо-
ров 18, суммарной производи-
тельностью 74,7 тыс. мЗ в сутки 
основной источник поверхност-
ный- река Кубань, очистные со-
оружения водопровода (ОСВ) 
производительностью 50 тыс. 
мЗ/ сут.

Система водоснабжения
 Водопроводная система ОАО 

Анапа Водоканал» состоит из 52 
водопроводных насосных стан-
ций, 32 артезианских скважин, 24 
каптажных колодцев, 36 резер-
вуаров запаса чистой воды, 974 
км водоводов и водопроводных 
сетей. Качество питьевой воды 
в системе водоснабжения по хи-
мическим, микробиологическим 
и радиологическим показате-
лям соответствует требованиям 
СанПиН 2.1.4.1074-01 «Питьевая 
вода. Гигиенические требова-
ния к качеству воды в централи-
зованных системах питьевого 
водоснабжения. Контроль каче-
ства.» Отбор проб и полный хи-
мико-микробиологический, ра-
диологический анализ воды из 
источников водоснабжения и не-
посредственно в водопроводной 
сети производится по 50 пока-
зателям, в год отбирается более 
5000 проб питьевой воды атте-
стованной и аккредитованной 

лабораторией контроля каче-
ства вод ОАО «Анапа Водоканал».

Система водоотведения
В очистные сооружения кана-

лизации (ОСК) суммарной про-
изводительностью 78,6 тыс. мЗ /
сут( город Анапа -78 тыс. мЗ/сут, 
п. Виноградный -0,4 тыс. мЗ/сут, 
с. Джигинка- 0,2 тыс. мЗ/сут) 
входят 21 канализационная на-
сосная станция. Общая протя-
женность канализационных се-
тей-186 км.

Предприятие делает все 
возможное для круглосуточной 
и бесперебойной подачи воды 
всем абонентам и для обеспе-
чения отвода стоков, которые 
очищаются на очистных соору-
жениях канализации с полной 
биологической очисткой и сво-
евременно отводят-
ся в полном объеме в 
Чёрное море по глу-
боководному выпуску 
протяженностью 3,9 
км. и в пруды-накопи-
тели.

Благодаря слажен-
ной работе коллектива 
за последние годы за-
менено и построено 
новых водопроводных 
сетей около 188 км, но-
вых канализационных 
сетей - более 21км. 
Заменены резерву-
ары чистой воды (РЧВ) в с. Гай- 
Кодзор, с. Су- Псех, с. Павловка, 
с. Варваровка. Выполнен мон-
таж новых РЧВ в х. Б. Разнокол, 
с.Сукко, с. Юровка на водозабо-
ре.

Чистая вода
Смонтировано пять новых 

электролизных установок для 
обеззараживания питьевой во-
ды. Внедрена и успешно рабо-
тает программа дистанционного 
приема показаний с электронных 
приборов учета воды абонентов. 
Завершены работы по монтажу 
локальных систем оповещения 
на двух химически опасных объ-
ектах (очистные сооружения во-
допровода, очистные сооруже-
ния канализации). Введена в ра-
боту новая КНС в мкр. «Анапский» 
и «Алексеевский». Кроме того, на 
насосных станциях, обслуживае-
мых нашим предприятием, в со-
ответствии с требованиями пра-
вил антитеррористической безо-
пасности, смонтировано совре-
менное оборудование системы 
видеонаблюдения, а по всему 
периметру очистных сооружений 
канализации установлена охран-
ная сигнализация и система ви-
деонаблюдения.

В настоящее время в рам-
ках реализации ФЗ № 261 ОАО 

ЛИдЕРЫ ОТРАСЛИ

ВОДА ДЛЯ ГОРОДА-КУРОРТАВОДА ДЛЯ ГОРОДА-КУРОРТА

ЛИЦЕНЗИИ И ШТРАФЫЛИЦЕНЗИИ И ШТРАФЫ
На заседании президиума Экономического совета при президенте РФ министр стро-

ительства и жилищно-коммунального хозяйства РФ Михаил Мень рассказал о том, как 
будет реформироваться такая социально значимая сфера, как управление многоквар-
тирными домами.

Власти планируют ввести ли-
цензирование в сфере управле-
ния жильем. В соответствии с 
планами правительства, с 1 мая 
2015г. будет введен полный за-
прет на управление многоквар-
тирным домом без лицензии.

По словам Михаила Меня, вы-
давать лицензию для управляю-
щих компаний будет специаль-
ный орган - госжилнадзор реги-
она или жилинспекция. До 1 июля 
текущего года планируется при-
нять все нормативно-правовые 
акты, подзаконные акты. С 1 сен-
тября 2014г. уже планируется на-
чать выдачу лицензий, в том чис-
ле начать проведение экзаменов 
для будущих директоров управ-
ляющих компаний. 

К лицензиату будут выдвину-
ты требования: наличие матери-
ально-технических средств и ка-
дров, обязательное отсутствие 
нарушений за год до получения 
лицензии, квалифицированный 
аттестат руководителя и россий-

«Анапа Водоканал» разработа-
на внутренняя программа реа-
лизации мероприятий по энер-
госбережению и повышению 
энергетической эффективно-
сти на объектах ВКХ на период 
2012-2015г. Практически на всех 
насосных станциях смонтирова-
ны преобразователи частотного 
регулирования, что дает возмож-
ность равномерно и бесперебой-
но подавать воду в сеть потреби-
телям, в несколько раз сократив 
аварийность. Завершена рабо-
та по замене насосных агрега-
тов канализационных насосных 
станций № 4 и 6 на новые менее 
энергоемкие импортного произ-
водства.

Выполнена реконструкция с 
заменой дренажно-распредели-

тельной системы на скорых 
песчаных фильтрах ОСВ. 
Внедрение новой дренаж-
но-распределительной си-
стемы позволило сокра-
тить объемы потребляе-
мой электроэнергии, за-
трачиваемой на промывку 
фильтров. В связи с сокра-
щением времени промыв-
ки соответственно сокра-
тились и сами объемы по-
требляемой воды, необхо-
димой для промывки филь-
тров. Таких, положитель-
ных результатов предпри-
ятие достигает благодаря 
усилиям всего коллектива, 
высоко квалифицирован-
ных специалистов и энту-
зиастов отрасли, которые 
проработали на предпри-
ятии по 20-30 и более лет.

Результаты работы
Начиная с 2004 года 

ОАО «Анапа Водоканал» еже-
годно принимает участие во 
Всероссийском конкурсе на луч-
ше предприятие, организацию в 
сфере ЖКХ. В результате пове-
дения итогов предприятие бы-
ло удостоено диплома 1 степе-
ни за 2004 год, благодарствен-
ного письма за 2005 год, Гран-
при и диплома высшей степе-

ни конкурса за 2006 год, Гран-
при и диплома высшей степени 
конкурса за 2007 год, Гран-при 
и диплома высшей степени кон-
курса за 2008 год, Гран-при и ди-
плома высшей степени конкурса 
за 2009 год. В 2010 году 5 специ-
алистов награждены почетными 
грамотами Министерства реги-
онального развития. По итогам 
2011 год ОАО «Анапа Водоканал» 
стал победителем краевого 
конкурса по охране труда, сре-
ди предприятий в сфере ЖКХ 
«Работать без травм и аварий». 
В 2011 году генеральный дирек-
тор ОАО «Анапа Водоканал» на-
гражден грамотой Минрегион 
развития в номинации «Лучший 
руководитель предприятия ЖКХ-
2011», а предприятие стало по-
бедителем во Всероссийском 
конкурсе на лучшее предприя-
тие, организацию в сфере ЖКХ 
за 2010 год. В 2012 году пред-
приятие стало победителем во 
Всероссийском конкурсе на луч-
шее предприятие, организацию 
в сфере ЖКХ за 2011 год.

Кроме того предприятие по-
стоянно оказывает благотвори-
тельную помощь местным дет-
ским садам, школам, спортсме-

нам и инвалидам, ветеранам во-
йны. При этом не остаются без 
внимания и сами сотрудники. 
Свою лепту коллектив вносит 
и в общественную жизнь горо-
да, участвуя в благоустройстве 
Анапы, охране общественного 
порядка.

В. Васильева

ЖИЛИЩНАЯ ПОЛИТИкА

ская юрисдикция.
Также запланировано ввести 

контроль за деятельностью орга-
нов госжилинспекции и создание 
единого открытого федерально-
го реестра всех, кто будет лицен-
зирован и реестра дисквалифи-
цированных руководителей. Все 
эти реестры будут размещены на 
сайте Министерства строитель-
ства и ЖКХ, а также на портале 
ГИС ЖКХ.

Штрафы
Кроме лицензирования пла-

нируется ввести систему штра-
фов и лишения лицензий УК в 
случае нарушений в управлении 
домами. "Два нарушения в год по 
одному многоквартирному дому 
- лишение права управлять непо-
средственно этим домом. В слу-
чае, если 15% управляемых мно-
гоквартирных домов также по-
лучили по два нарушения в год, 
то идет аннулирование лицен-
зий на три года и, конечно, руко-
водителю - запрет на профессию 

на три года, - пояснил министр. 
- Аннулирование будет происхо-
дить в судебном порядке. В слу-
чае любого нарушения пропи-
сана дисквалификация и штраф 
500 тыс.рублей."

Также введут штраф в пользу 
потребителей за некачественную 
услугу - 30% от среднего разме-
ра платы, за нарушение при рас-
чете - 15% от неправильно рас-
считанного платежа, добавил 
министр.

Против фальсификации
Также планируется ввести 

упрощение проведения собра-
ния собственников. "Самое важ-
ное, что этим документом пла-
нируем ввести уголовную ответ-
ственность за фальсификацию 
протоколов собрания собствен-
ников, потому что, работая на 
территории, мы часто сталкива-
емся с тем, что фальсификация 
собрания происходит довольно 
часто», - заявил Михаил Мень.

Еще одним нововведением 

станет ужесточение ответствен-
ности управляющих организа-
ций за неплатежи. "Мы планиру-
ем за неплатежи ввести 17 про-
центов годовых, чтобы было для 
них невыгодно такое затягива-
ние. Именно неплатежи между 
этими организациями существу-
ют", - подчеркнул чиновник.

Регулирование платежей
В России планируется вве-

сти регулирование платежей за 
коммунальные услуги. "Сегодня 
мы выработали предельный ин-
декс по изменению размера сум-
марной платы граждан за комму-

нальные услуги. Мы в принятии 
этого решения опирались на про-
гноз социально-экономического 
развития страны и взяли форму-
лу, которая в прогнозе прописа-
на: инфляция минус 30%, или 0,7 
от инфляции. Планируется, что с 
1 июля мы будем переходить на 
пятилетнее ограничение темпа 
роста совокупного коммуналь-
ного платежа", - доложил ми-
нистр строительства и жилищ-
но-коммунального хозяйства РФ 
Михаил Мень.

П. Качкаев
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В конце января – начале фев-
раля наступившего года сложи-
лась крайне сложная ситуация с 
водоснабжением в Таманской зо-
не (Темрюкский район), в связи с 
чем «Таманский групповой водо-
провод» считает своим долгом 
пояснить жителям в каком на-
правлении движется процесс по 
улучшению ситуации с водоснаб-
жением в Темрюкском районе. 

В начале февраля, когда из-
за морозов произошла серьез-
ная авария с поперечным раз-
рывом стального трубопровода 
на 89-м пикете, жители крайних 
улиц остались без нормально-
го водоснабжения. Причина ава-
рии, в первую очередь – изно-
шенный водопровод, скоррози-
рованные металлические трубы, 
которые при деформации грун-
та, неизбежной при низких тем-
пературах, просто не выдержа-
ли. В течение ночи в сильнейший 
мороз бригады оперативно лик-
видировали аварию. После  вы-
полнения работ по промывке, 
хлорированию и опрессовке ма-
гистральных водопроводов, со-
трудники водоканала начали на-
полнять систему.

Только вода начала подходить 

к крайним отдаленным участкам, 
аварийные сети вновь не выдер-
жали, и с 6-го на 7-е февраля 
произошла новая авария на ста-
рых трубах – образовалась попе-
речная трещина на магистраль-
ном водопроводе МТ ПК 21+75. 
Бригады незамедлительно на-
чали ремонт, сварочные работы 
по устранению аварии были за-
вершены к 16-00 часам 7 февра-
ля 2014 года. Но 9 февраля в 4-30 
утра - снова порыв. В 5 утра спе-
циалисты аварийно-восстано-
вительной бригады, обследовав 
аварийный участок, завершили 
сварочные работы к 15-00 часам. 
Но до верхних улиц вода так и не 
дошла. вода, 

- Для ликвидации каждой ава-
рии требуется огромный объ-

ем работ в короткий промежу-
ток времени в связи с опорожне-
нием участка магистрали, под-
водящих трубопроводов до по-
селков и разводящих сетей, - 
рассказывает главный инже-
нер «Таманского группового во-
допровода» Анатолий Горбенко. 
- Соблюдение коротких сроков 
является для нас невозможным 
из-за аварийного состояния ма-
гистрали. Поэтому после завер-
шения основных работ, соглас-
но технологии, мы дела-
ем аварийный запас во-
ды на резервуарах чистой 
воды, после чего начина-
ем плавный запуск водо-
вода на РЧВ и постепен-
ное поднятие давления по 
магистральным трубопро-
водам с последующим вы-
ходом на режимные пара-
метры работы. Учитывая 
удаленность населенных 
пунктов, разброс посел-
ков Таманской зоны, во-
да не ранее чем через сут-
ки достигает домов ближ-
них («нижних») населенных 
пунктов и улиц. К сожале-
нию, проблема по верхним 
точкам, отдаленным ули-
цам сохраняется. В неко-
торых поселках, например, 

в Тамани, расположение резер-
вуара чистой воды незначитель-
но выше верхних домов крайних 
улиц (таких как 8-я Гвардейская, 
Косоногова, Пролетарская и 
другие). Плюс к тому, после ава-
рий естественно люди отбирают 
большее количество воды, дела-
ют запас. Для того чтобы вода до-
стигла абонентов крайних точек, 
необходимо увеличить давление, 

но изношенная система этого не 
позволяет. Влияет и отдален-
ность резервуара чистой воды. 
Мы приняли решение по скорей-
шему запуску в работу башни на 
РЧВ «Тамань». Ранее мы не мог-
ли ее запустить из-за угрозы раз-
мораживания оборудования. Как 
только мы запустим ее в работу, 
вода будет приходить быстрее.

Главный инженер Таманского 
водопровода А.Горбенко расска-
зал и о том, какие меры сейчас 
предпринимаются по налажи-
ванию ситуации с водой на пер-
спективу:

- Несмотря на череду серьез-
ных аварий, нам все же удалось 
выйти на режимные характери-
стики работы насосной станции 
и трубопровода – это первое. 

Второе - это создание послеа-
варийного запаса воды на РЧВ и 
поддержание системы. Третье - 
после создания запаса воды мы 
смогли плавно подать воду к на-
селенным пунктам, сохранив це-
лостность системы (подводящие 
водопроводы тоже в аварийном 
состоянии и выгнать воду, дове-
дя ее до поселков, очень слож-
но). И самый главный пункт – вве-
дение в эксплуатацию вновь по-
строенного водовода МТ. 

Речь идет о строительстве но-
вого магистрального водопро-
вода МТ за счет краевых бюд-
жетных средств. Напомним, что 
в конце 2012 года с целью ре-
конструкции 3 магистральных 
водовода были переданы в му-
ниципальную собственность 
муниципального образования 
Темрюкский район. 

- Работы по строительству 

МТ пока на стадии завершения, - 
продолжает пояснения Анатолий 
Николаевич. – Но уже сейчас мы 
обсуждаем с администрацией 
района, заказчиком и подрядчи-
ком сроки по переключению або-
нентов на новую магистраль. 

Хочу сразу пояснить, что ввод 
в эксплуатацию вновь постро-
енного водовода повлечет от-
ключения воды для проведения 
дальнейших работ. Все эти меры 
направлены на улучшение ситуа-
ции с водоснабжением. Всю ин-
формацию об отключениях во 
время проведения этой рабо-
те мы телефонограммой предо-
ставим главам поселений райо-
на. После полного введения ма-
гистрального водопровода МТ 
появится возможность не пре-
кращать воду при авариях всем 
потребителям, а отключать по-
требителей только по направ-
лению конкретной магистрали. 
Количество аварий, конечно, со-
кратится. В 2014 году планирует-
ся начать работы по реконструк-
ции магистрали МТ-2, уже есть 
полностью готовый проект ре-
конструкции шести километров 
трубопровода. Мы готовы сде-
лать все необходимое, чтобы 
обеспечить жителей Тамани бес-
перебойном водоснабжением.

Чтобы понимать, насколько 
серьезно изношены сети Тамани 
и в каком режиме работает весь 
коллектив «Таманского группово-
го водопровода», достаточно по-
смотреть на цифры: за 2013 год 
Таманский водопровод устра-
нил 2 268 повреждений. Среди 
них и небольшие повреждения, 
и крупные аварии, но факт оста-
ется фактом – аварийно-восста-
новительные бригады и сотруд-
ники водопровода круглогодич-
но работают в авральном режи-
ме, устраняя в среднем около 6 
повреждений в день.

А. Терновая
На фото: образовавшийся от 
бьющей из трещин воды «айс-
берг» высотой с двухэтажный 
дом.

Информационно-справочная 
с л у ж б а  О О О  « К р а с н о д а р 
Водоканал» уже более трех лет 
ведет прием звонков от жите-
лей столицы Кубани. В 2013-м 
году специалистами информа-
ционно-справочной службы бы-
ло принято более 100 тысяч звон-
ков от краснодарцев. 

Большая часть вопросов бы-
ла задана по поводу водоснаб-
жения и водоотведения, а также 
консультаций по начислениям.  В 
своих звонках жители интересо-
вались тарифами, уточняли ин-
формацию о замене, установке и 
регистрации приборов учета во-
ды, возможности оплаты через 
«Личный Кабинет», который был 
внедрен специалистами водока-
нала для удобства оплаты, пере-
дачи показаний по приборам уче-
та и для распечатки квитанций по 
требованию. 

В каждодневном  режиме 
с 08:00 до 20:00 специалисты 
информационно-справочной 
службы ООО «ООО Краснодар 
Водоканал» консультируют в 
день около 300-400 абонентов. 
Среднее время ожидания на ли-
нии составляет 25 секунд.

Особое внимание уделяется 
работе, по улучшению качества 

обслуживания  абонентов. Для 
регистрации и обработки посту-
пающих звонков, в колл-центре 
внедрена специализирован-
ная программа учета заявок, по-
зволяющая зарегистрировать и 
полностью описать поступивший 
звонок. Таким образом, каждый 
звонок проходит несколько ста-
дий обработки в зависимости от 
ситуации: регистрация, поста-
новка на контроль, уведомление 
соответствующих служб о воз-
никшей проблеме, отметка о вы-
полнении.

«Мы работаем ежедневно, 
без выходных и перерывов, – го-
ворит начальник информаци-
онно-справочной службы ООО 
«Краснодар Водоканал» Наталья 
Полищук. - Прием звонков ведет-
ся несколькими операторами, 
что существенно увеличивает ко-
личество принимаемых звонков. 
Главный принцип нашей работы - 
ни один звонок не должен остать-
ся без ответа!».

Любой житель Краснодара, 
позвонив по телефону колл-
центра 217-03-33, может полу-
чить исчерпывающую инфор-
мацию об услугах холодного во-
доснабжения и водоотведения, 
проводимых работах на сетях, 
о деятельности предприятия, а 
также высказать свое мнение о 
качестве предоставляемых услуг. 

Ю. Манасихина

В  д е к а б р е  2 0 1 3  г о -
д а  в  Е к а т е р и н б у р г е  п о д -
в е л и  и т о г и  п р о г р а м м ы 
«Энергоэффективный город», 
направленной на выполнение 
Федерального закона № 261 «Об 
энергосбережении…». С 2009 го-
да по 2013 год потребление теп-
ла муниципальными учреждени-
ями города снизилось на 60 тыс. 
Гкал, что эквивалентно 119 мил-
лионам рублей. Подобные про-
граммы действуют по всей стра-
не. 

Модернизация теплового уз-
ла, по словам специалиста, дает, 
в среднем, экономию в 15-20%. 
Если подойти к вопросу энергос-
бережения комплексно и допол-
нительно провести балансиров-
ку отопительной системы по сто-
якам, а все радиаторы в помеще-
ниях оснастить автоматически-
ми терморегуляторами, возмож-
но добиться снижения расхо-
да тепловой энергии на 35-45%. 
Чтобы посчитать полученную 
экономию, необходимо в обяза-
тельном порядке наладить учет 
потребленного тепла. 

Несколько последних лет 

в  г о р о д с к о й  б о л ь н и ц е 
Челябинска проводились 
энергоэффективные меро-
приятия: здесь установили 
современные окна, ветро-
защитный сайдинг на основ-
ном корпусе, энергосберега-
ющие лампы. В результате в 
2012 году учреждение на те-
плоснабжении сэкономило 
более 300 000 рублей, а на 
электричестве – около 160 
000 рублей. 

В данном случае эконо-
мия была достигнута по-
сле устранения утечек теп-
ла. Более важное направле-
ние в борьбе за миллиарды 
бюджетных рублей – органи-

зация индивидуального режи-
ма отопления с помощью энер-
госберегающего оборудования, 
которое позволит регулировать 
расход тепла в зависимости от 
погоды, графиков рабочих и вы-
ходных дней. 

- Весной, когда отопитель-
ный сезон еще не закончен и ра-
диаторы раскалены, новые пла-
стиковые окна сослужат плохую 
службу: закрытые приведут к не-
комфортной температуре вну-
три, открытые – станут добро-
вольным источником теплопо-
терь и простуд, – отмечают спе-
циалисты.

Существуют разные инстру-
менты для реализации  потен-
циала энергосбережения. И го-
сударству, как основному инве-
стору реконструкции бюджет-
ных учреждений, необходимо 
обеспечить все условия для эф-
фективного проведения преоб-
разований. После этого можно 
ожидать экономию, которая бу-
дет исчисляться миллиардами 
рублей ежегодно. 

А. Лаврентьева

ДАТЬ ВОДУ НА ТАМАНИДАТЬ ВОДУ НА ТАМАНИ

Идет реконструкция магистрального водовода



4 ЖИЛИЩНЫЙ ВЕСТНИк
¹ 2 (623) ФЕВРАЛЬ 2014 г.

Адрес редакции: 350020, г. Краснодар,
ул. Рашпилевская, 181,

3-й этаж,   ком. ¹ 13. Тел.: 255-53-63 
факс: 259-40-72, e-mail: kgkh@mail.ru 

Учредитель и издатель: ОАО «Крайжилкомресурс»
350020, г. Краснодар, ул. Рашпилевская, 181

Редактор Татьяна ВЕСЕЛОВА
Регистрационное свидетельство ПИ ¹ 10-4657

Южное окружное межрегиональное территориальное управление
Министерство РФ по делам печати, телерадиовещания и средств 

массовых коммуникаций.
Газета набрана и сверстана в ООО «НОРДВЕСТ»

г. Краснодар, ул. Красноармейская, 68

Редколлегия: В. А. Лукоянов, заместитель главы 
администрации Краснодарского края;

А. М. Волошин, руководитель департамента 
ЖКХ  Краснодарского края;

В. М. Колесников, первый заместитель руководителя 
департамента ЖКХ  Краснодарского края;

Н. В. Шелепов, генеральный директор ОАО «Крайжилкомресурс»;
А. В. Степаниденко, руководитель инспекции,
главный государственный жилищный инспектор

Краснодарского края

Печать офсетная, объем 1 п.л.
Тираж 1300.

Цена свободная.
Время сдачи номера:

по графику: 26.02.2014  г.
фактически: 26.02.2014  г.

ЖИЛИЩНЫЙ
ВЕСТНИкЖИЛИЩНЫЙ
ВЕСТНИк

НА ПОРОГЕ СВЕРШЕНИЙНА ПОРОГЕ СВЕРШЕНИЙ

ПОГОДА В ДОМЕПОГОДА В ДОМЕ

Энергоэффективность — одно из главных направлений исследований для рези-
дентов «Сколково». В частности, специально для разработки новых технологий в этой 
области планируется строительство научно-исследовательского центра. Более того, 
территория иннограда вполне может стать испытательным полигоном для новых тех-
нологий, разработанных здесь же. А отдельные идеи «зеленой» энергетики уже вопло-
щены при строительстве первого здания — «Гиперкуб».

С 2010 года название одной из 
бывших деревень в Одинцовском 
районе Московской области ста-
ло символом инновационного 
развития нашей страны. Научно-
технологический комплекс, по 
задумке правительства РФ, дол-
жен собрать внутри себя передо-
вые предприятия, занимающие-
ся разработками в таких обла-
стях, как космос, телекоммуни-
кации, биомедицина, информа-
ционные и ядерные технологии. 
Не менее важна и задача поис-
ка способов более эффективно-
го получения и более экономно-
го потребления энергии. 

Главная цель строительства 
комплекса — создание благо-
приятных условий для развития 
новых технологий. Этому должна 
способствовать и большая кон-
центрация специалистов, и воз-
можность «обкатки» новых техно-
логий не только на тестовых по-
лигонах, но и в масштабах все-
го иннограда. Одно из таких на-
правлений — экологичные и в то 
же время энергоэффективные 
проектные решения для строи-
тельства зданий.

В начале 2013 года была до-
стигнута предварительная дого-
воренность о том, что на террито-
рии иннограда будет открыт на-
учно-исследовательский центр, 
где специалисты будут вести на-
учную работу в области энерго-
эффективности и альтернатив-
ной энергетики. Основными на-
правлениями исследователь-
ской работы Центра станут ре-
шения по индивидуальному уче-
ту тепла для жилищного секто-
ра, снижение энергопотребле-
ния и повышение эффективно-
сти извлечения тяжелой нефти 
при использовании преобразо-
вателей частоты, методы оценки 
и сравнения эффективности се-
тей централизованного тепло-
снабжения, решения по оптими-
зации систем контроля распре-
деления тепловой энергии, но-
вые технологии передачи тепла 
для теплообменников1. При этом 
результаты работы специалистов 

комплекса в перспективе впол-
не могут быть распространены 
на весь инноград, а в будущем — 
и на новые серии офисных зда-
ний и жилых домов по всей стра-
не. Ведь известно, что сегод-
ня ЖКХ является одной из наи-
более неэффективных с точки 
зрения потребления энергии от-
раслей. Хотя использование но-
вых технологий и позволяет по-
высить рентабельность, им не-
просто пройти путь от перспек-
тивной идеи группы инженеров 
до коммерчески эффективной 
модели масштабов региона или 
страны. Именно на этом этапе и 
должен сыграть свою роль науко-
град «Сколково», где потенциаль-
но интересные технологии могут 
пройти полноценное тестирова-
ние на реальных объектах и най-
ти инвесторов.

Жилой комплекс
«Форт Сколково»

На данный момент комплекс 
находится на стадии проекти-
рования. По результатам тенде-
ра уже был выбран генеральный 
подрядчик, который приступил к 
осуществлению работ. При этом 
на территории инновационного 
центра уже вводятся в эксплуата-
цию отдельные объекты. Первой 
постройкой стало здание, полу-
чившее название «Гиперкуб», где 
расположились офисы основных 
партнеров проекта. В ближайшее 
время планируется запустить 
первый корпус Университета 
«Сколтех», следом за ним будет 
введен в эксплуатацию офисный 
центр «Технопарк «Сколково».

На сегодняшний день здание 
«Гиперкуб» — первый объект на-
учно-инновационного центра 
«Сколково», на котором предсто-
ит опробовать разработанные 
ранее технологические и эконо-
мические модели.

В а ж н о й  о с о б е н н о с т ь ю 
Гиперкуба является его способ-
ность адаптироваться к внеш-
ним условиям и потребностям 
резидентов. При строительстве 
были использованы технологии, 
которые позволяют в случае не-

обходимости изменять конфи-
гурацию внутренних помеще-
ний на отдельных этажах, а так-
же быстро менять фасадные кон-
струкции.

Солнечные элементы
на здании «Гиперкуб»

Заселение здания первы-
ми резидентами началось осе-
нью 2012 года. Для создания 
комфортных условий работы в 
«Гиперкубе» имеются все совре-
менные телекоммуникационные 
инструменты, от беспроводной 
сети с функцией позиционирова-
ния до внутренней IP-телефонии. 
В комплексе предусмотрена ком-
ната «телеприсутствия» для пе-
реговоров с партнерами на дру-
гих континентах в режиме реаль-
ного времени. В здании внедре-
ны современные решения в об-
ласти безопасности: охранное 
видеонаблюдение, контроль до-

ступа и т.п.
Сегодня «Гиперкуб» — не про-

сто воплощение самых совре-
менных технологий, это одно из 
доказательств того, что техно-
логии получения энергии из аль-
тернативных источников имеют в 
России право на существование.

В частности, в системе энер-
госнабжения здания исполь-
зуются передовые разработ-
ки в области гелиоэнергети-

В январе 2014 года ученые из Университета Маастрихта (Нидерланды) установили на-
личие прямой зависимости между весом человека и температурой в доме. Выяснилось, 
что прохладная обстановка в помещении приводит к уменьшению жировых отложений 
естественным путем.

Специалисты из разных стран 
и ранее отмечали влияние ми-
кроклимата в доме на самочув-
ствие людей. Например, луч-
ше всего спать при температуре 
18°С. Это гарантирует полноцен-
ный отдых. Также периодически 
следует устраивать более про-
хладные дни дома. Регулярное 
пребывание в умеренно холод-
ной среде (около 15°С) трениру-
ет тонус сосудов и помогает под-
держивать нормальную работу 
сердечно-сосудистой системы.

Но такие показатели подхо-
дят не для всех комнат. Так, в ван-
ной значение термометра долж-
но быть около +25°С, иначе есть 

риск простудиться. 
Для регулировки темпера-

туры в доме используют ради-
аторные терморегуляторы. Эти 
устройства автоматически под-
держивает желаемую температу-
ру в любой комнате, а также ме-
няют ее в зависимости от време-
ни суток или дня недели.

- Они, например, могут само-
стоятельно «понизить градус» в 

ЭНЕРГОЭФФЕкТИВНОСТЬ

ки. Верхнюю часть его внешних 
стен покрывают солнечные па-
нели. Посредством инвертеров 
Danfoss собранная энергия пе-
редается в электрическую сеть 
«Гиперкуба» и частично компен-
сирует потребности системы ос-
вещения.

«За счет высокого КПД инвер-
торов, достигающего 98%, пре-
образование постоянного то-
ка в переменный, необходимый 
большинству потребителей, про-
исходит практически без потерь. 
Конструкция инверторов позво-
ляет включать солнечную элек-
тростанцию в паре с внешней 
электросетью, отдавая в нее из-
лишки или, наоборот, получая не-
достающую мощность (в зависи-
мости от времени суток и погод-
ных условий). Важной особенно-
стью использованных инверто-
ров является также встроенная 
система удаленного мониторин-
га, благодаря которой можно на-
блюдать за состоянием солнеч-
ной электростанции из центра 
управления зданием», — рас-
сказывает Павел Федотов, ме-
неджер по работе с ключевыми 
клиентами компании «Данфосс».

Предполагается, что после 
появления более эффективных 
коммерческих решений для пре-
образования солнечной энергии 
в электричество фасад здания 
может быть переоборудован с 
учетом этих новых технологий. В 
этом случае потребность в мощ-
ности, потребляемой извне, сни-
зится.

Во внутренних помещени-
ях «Гиперкуба» активно исполь-
зуется естественный солнечный 
свет. Там, где это возможно, он 
поступает в здание через сте-
клянную крышу. А для подсвет-

ки комнат, не имеющих выхода к 
кровле, применяются светоуло-
вители, размещенные на внеш-
них стенах и крыше. Полученный 
таким образом свет транспорти-
руется во внутренние помещения 
с помощью оптоволокна.

Снабжение здания водой ча-
стично осуществляется за счет 
сбора осадков.

Для отопления зимой и кон-
диционирования летом семиэ-
тажного комплекса общей пло-
щадью более 6,5 тысячи квадрат-
ных метров применяются тепло-
вые насосы, использующие ге-
отермальную энергию. За счет 
грамотно продуманной теплои-
золяции помещений, в том чис-
ле благодаря особому энергос-
берегающему строению наруж-
ных стен, тройному остеклению и 
тепловым завесам на окнах, для 
формирования контура циркуля-
ции теплоносителя было доста-
точно пробурить всего 13 сква-
жин. Внутри них по замкнутому 
контуру циркулирует теплоно-
ситель с температурой около 5 
градусов.

Важно, что управление все-
ми инженерными системами 
«Гиперкуба» осуществляется 
из единого центра, что позво-
ляет грамотно расходовать как 
тепловую, так и электрическую 
энергию.

Сегодня инновационный 
центр «Сколково» только начи-
нает свою деятельность, но в бу-
дущем он должен стать флагма-
ном российских энергоэффек-
тивных технологий. И как пока-
зывает первый опыт «Гиперкуба», 
центр уже сейчас оправдывает 
свое предназначение.

А. Коптева

МИкРОкЛИМАТ
комнате во время сна и повысить 
его к пробуждению, – поясняют 
специалисты. – Использование 
таких приборов снижает потре-
бление тепловой энергии в сред-
нем на 10-15%.

В помещении необходимо 
заботиться не только о темпера-
туре, но и о влажности воздуха. 
От этого зависят работоспособ-
ность и самочувствие человека. 

Для таких целей используют 
увлажнители воздуха, работаю-
щие на основе ультразвука. 

«Прибор сам оценивает со-
стояние микроклимата в поме-
щении, если параметры не со-
ответствуют установленным, то 
увлажнитель наполняет комнату 
мелкозернистым паром, который 
состоит из мельчайших частичек, 
мгновенно смешивающихся с 

воздухом», – рассказывает Анна 
Макарова, эксперт 
компании POL ARIS, 
производителя и по-
ставщика климатиче-
ской техники для дома. 
Комфортное значение 
влажности в доме на-
ходится в пределах 40-
60%. Для детской оно 
достигает 70%.

К л и м а т и ч е с к о е 
оборудование суще-
ственно улучшает ка-
чество домашнего ми-
кроклимата, но не за-
меняет свежий воздух. 

Так, следует проветривать ком-
нату каждые 2-3 часа 
по 10-15 минут. 

В странах с холод-
ным климатом, к кото-
рым относится Россия, 
жители провод ят в 
помещении свыше 
70% своего времени. 
Именно поэтому так 
важно следить за по-
годой, как за окном, так 
и в здании, т.к. это на-
прямую влияет на здо-
ровье каждого.

А. Белов
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